

# La reforma del sector bancario español hasta la recuperación de los flujos de crédito

Jaime Zurita

26 de mayo de 2014

## Resumen

El sector bancario español ha experimentado uno de los procesos de reestructuración más completos y profundos de la zona euro. En el artículo se realiza una revisión de las sucesivas medidas adoptadas para reformar el sector bancario desde el inicio de la crisis, especialmente las adoptadas a partir de febrero de 2012 para ajustar el valor de los activos, la firma del *Memorandum Of Understanding* con el Eurogrupo que fija el libro de ruta para completar la reestructuración, y los cambios y procesos de ajuste que se acometieron en cumplimiento del mismo, que culminaron en la recapitalización de una parte del sector con fondos públicos. Asimismo, se analiza la situación competitiva en que ha quedado el sector tras la reforma y se realiza una valoración de las medidas más recientes adoptadas para favorecer una solución adecuada a la refinanciación de créditos, así como eliminar ciertas trabas a la renegociación de deudas, y la capacidad del sector bancario para apoyar la incipiente recuperación de la economía española.

Palabras clave: reforma, reestructuración, recapitalización, MOU, solvencia

Código JEL: E42, E44, E58, G21, G28